

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2018/03

im 60. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

- 1) **OÖ-Kuba-Stammtisch am Freitag, 27. April, 19:00 Uhr** im Restaurant Antebia, Magazingasse 11, Linz
- 2) **Kuba-Buchpräsentation am 26. Juli 2018** in Linz, Salonschiff Frl. Florentine
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 27. April, 19 Uhr, findet der nächste Kuba-Stammtisch im Restaurant Antebia statt (Magazingasse 11, 4020 Linz). Wir werden gemeinsam unsere Veranstaltung vom 6. April (das Verhör von Habana) nachbesprechen und die Sommer-Stammtische 2018 fixieren.

2) Buchpräsentation „Kuba im Wandel“: am **Donnerstag, 26. Juli, findet um 19:00 Uhr** am **Salonschiff Frl. Florentine** an der Donau in Linz Urfahr die **Buchpräsentation „Kuba im Wandel“** mit Michael Wögerer statt. Details folgen – bitte den Termin bereits jetzt vormerken.

3) Neues aus und über Kuba:

- a. **Rede von Miguel Díaz-Canel Bermúdez, neuer Präsident Cubas** (granma): „Mitbürger, ich werde hier im Namen aller Kubanerinnen und Kubaner sprechen, die wir heute ein neues Mandat im Dienst einer Nation beginnen, deren Geschichte uns stolz macht, nicht nur diejenigen, die in diesem Land geboren wurden, sondern auch Millionen von Söhnen und Töchtern Amerikas und der Welt, die sie als ihre eigene schätzen und respektieren. Ich tue dies mit der ganzen Verantwortung, die ein Ereignis dieser Art in sich birgt, und in dem Bewusstsein, dass wir nicht einfach nur eine neue Legislaturperiode beginnen. Martí sagte: ‘Pompöse Worte sind unnötig, wenn man von erhabenen Menschen spricht’. Und um das handelt es sich heute, wenn ich geehrt und bewegt das Mandat unseres Volkes erfülle und den ersten Gedanken der historischen Generation widme, die uns mit beispielhafter Hingabe und Bescheidenheit in dieser Stunde drängender Herausforderungen begleitet, in der Kuba von uns erwartet, dass wir wie sie sein sollen, fähig, alle Kämpfe, die uns erwarten, siegreich zu bestehen.“ [\(zum Artikel\)](#)
[Weitere Artikel zur Wahl des neuen Präsidenten, zusammengestellt vom Netzwerk Cuba in Deutschland](#)
- b. **Präsident der Nationalversammlung Esteban Lazo wiedergewählt** (granma): Esteban Lazo Hernández wurde einstimmig als Präsident der Nationalversammlung wiedergewählt. [\(zum Artikel\)](#)
- c. **Alltag in Kuba nach Präsidentenwechsel** (Junge Welt): Seit gut einer Woche hat Kuba eine neue Regierung und seit fast 60 Jahren zum ersten Mal einen Präsidenten, der nicht den Nachnamen Castro trägt. Aus allen Teilen der Welt trafen Glückwünsche an den neuen Staats- und Regierungschef Miguel Díaz-Canel in Havanna ein. Das Treiben in den Straßen

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller* (Vorsitzender), *Mike Elser* (Sekretär), *Fritz Bader* (Kassier), *Stefan Krenn* (Buena Vista), *Rudolf Spiegl*, *Gigs Buchinger*

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:
email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); Blog-Seite: <http://oekg.org>; FB: www.facebook.com/OEKG.OOE;
ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

der Hauptstadt aber nimmt seinen normalen und wie immer geschäftigen Gang. Beim Durchqueren verschiedener Stadtteile verfestigt sich der Eindruck, dass der Beginn der »Nach-Castro-Zeit«, wie manche den Generationenwechsel bezeichnen, von der Bevölkerung als ein völlig unspektakulärer, normaler Vorgang wahrgenommen wird. Die Gegner des kubanischen Systems, die auf Unruhe oder antikommunistische Manifestationen gehofft hatten, werden in diesen Tagen bitter enttäuscht. Einzig das Bedürfnis nach Informationen scheint gestiegen zu sein. Es ist noch schwieriger als sonst, an den offiziellen Verkaufskiosken eine Tageszeitung zu ergattern. Das freut allerdings die Rentner, die bereits frühmorgens alle Zeitungen aufkaufen und dann für ein Vielfaches in den Straßen anbieten. Einer von ihnen stellt sich am Zentralpark in Alt-Havanna als »Ernesto« vor und preist seine Zeitungen clever als »Dokumente eines historischen Ereignisses« an. »Alles über die Wahl und den neuen Präsidenten und wie es in Kuba weitergeht«, ruft er. Das steht zwar nicht in den Blättern, doch der Kaufanreiz funktioniert trotzdem. Auf den Einwand, dass ein CUC, in etwa 80 Eurocent, für die Parteizeitung *Granma*, die umgerechnet offiziell in etwa einen Eurocent kostet, ziemlich teuer ist, legt Ernesto noch die Zeitung des kommunistischen Jugendverbandes, die *Juventud Rebelde* drauf. Die Ausgabe enthalte auch Informationen über die Demonstrationen am kommenden 1. Mai, sagt er. [\(zum Artikel\)](#)

- d. **Kubanische Produkte in den Mittelpunkt stellen** (*Granma*): Auf die Förderung einer stärkeren Präsenz der nationalen Industrie auf dem Inlandsmarkt, mit dem Ziel, den Ersatz von Importen wirksam zu erhöhen, wird der Schwerpunkt der 5. Geschäftsmesse gelegt, die allen Wirtschaftsakteuren offen steht. Dazu erklärte der stellvertretende Minister für Wirtschaft und Planung, René Hernández Castellanos, auf einer Pressekonferenz, dass die verfügbaren Kapazitäten der Industrie maximal genutzt werden müssen, um der ständig wachsenden Nachfrage der Wirtschaft gerecht zu werden. Es ist nach wie vor wichtig, innerhalb der nationalen Wirtschaft Produktionsketten zu identifizieren, neue Produkte und Dienstleistungen, einschließlich exportierbarer Güter, zu fördern und die Verwaltung der Lagerbestände entsprechend den Anforderungen des Plans zu verbessern. [\(zum Artikel\)](#)

4) Termine

Die ÖKG-OÖ-Stammtische finden im Restaurant Antebia, Magazingasse 11 statt, (beim Friedensplatz, gegenüber Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern; Ausnahmen siehe unten bzw. online)

- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 27. April 2018, Linz, 19:00 Uhr,** Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 25. Mai 2018, Linz, 19:00 Uhr,** Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz
- **Kuba-Stammtisch: Mittwoch, 27. Juni 2018, Linz, 18:00 Uhr,** Sommer-Stammtisch
- **Kuba-Buchpräsentation: Donnerstag, 26. Juli 2018, Linz, 19:00 Uhr,** Buchpräsentation KUBA IM WANDEL, Salonschiff FrI. Florentine
- **Kuba-Stammtisch: Mittwoch, 29. August 2018, Linz, 18:00 Uhr,** Sommer-Stammtisch
- **nach wie vor gibt es die beliebten Kuba-Materialien (Tassen, Shirts, ...) bei „Mad Butcher“**

